
El senyor president:

Muchas gracias, muchas gracias, señora consellera.
(Aplaudiments)
Pregunta del síndic del Grup Parlamentari Compromís,

senyor Morera.

El senyor Morera Català:

Moltes gràcies, senyor president.
Molt honorable president de La Generalitat.
És el dia d’Europa, el 9 de maig, i en Europa, també, la

responsabilitat política de les administracions és fonamental
en esta democràcia tan important que mos hem donat. I per
això jo li vull preguntar en este dia tan important, i tenint en
compte la reunió que va tindre vosté el passat 4 de març, si
pot garantir i quines gestions va a fer vosté per a garantir el
pagament de la dependència durant els pròxims anys.

El senyor president:

Moltes gràcies.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Señor Morera, una de las preocupaciones de este gobier-

no es precisamente el tener los recursos necesarios para
poder atender a las personas más necesitadas. Lo entendemos
dentro de lo que es la consolidación presupuestaria de las
cuentas de la Generalitat valenciana para poder destinar el
dinero suficiente para atender a las personas tanto en educa-
ción, en sanidad, como en bienestar social adecuadamente.
Esas son las prioridades que nos marcamos y, por eso,

tenemos que hacer..., adelgazar la administración, para
poder destinar el dinero que nos queda a aquellas cuestiones
que para nosotros son prioritarias. Pero le recuerdo que
usted, su grupo, cuando hacemos ajustes, cuando lo que que-
remos es adelgazar la administración, usted se pone en con-
tra, sin saber, o a lo mejor sabiéndolo, que lo único que bus-
camos es tener el dinero suficiente para seguir garantizando
la prestación de todos los ciudadanos de la Comunidad
Valenciana. Y ahí nos va a tener, (aplaudiments) señor
Morera, ahí nos va a tener.
Porque nuestro compromiso está precisamente con las

personas, en momentos de extrema dificultad económica,
pero siguiendo, atendiendo, un derecho que tienen los ciu-
dadanos, y es contar con el apoyo a la administración para
poder seguir adelante. Este gobierno le garantiza, que no
sólo ahora, sino en el futuro, también ese compromiso esta-
rá con los valencianos. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señor president.
Senyor Morera.

El senyor Morera Català:

President, este govern no està en les persones, este
govern està pagant 1.300 milions d’euros d’interessos del
seu deute, d’un deute que la seua incapacitat i la falta de rei-
vindicació mos ha portat.
I mentrestant és fort amb els dèbils. Vosté es va reunir el

passat 5 de març amb el col·lectiu dels afectats pels impaga-
ments, del seu govern, de la dependència, i ahí es va com-

prometre a una sèrie de coses. Demà este col·lectiu, que se
sent estafat, que és un col·lectiu absolutament vulnerable, té
convocada una concentració i una manifestació. I sap per
què? Perquè vostés, el seu govern, no paguen i no estan
complint allò que es van comprometre.
Vosté en eixa reunió es va comprometre a una cosa molt

clara, i jo li l’exigisc, i és que pagarien com havien pagat
l’any passat el mes d’abril, que hi ha un retard. Va vosté a
donar l’ordre per a pagar ja a estos col·lectius tan vulnera-
bles? Perquè tenim persones en vaga de fam, tenim persones
encadenades, tenim persones que no poden esperar ni un dia.
Són els col·lectius més vulnerables de la nostra societat. I el
que esperarien estos ciutadans d’un govern responsable, i
estem en el Dia d’Europa, és que compliren la seua paraula.
Tinguérem un episodi, ací a Les Corts Valencianes, que

estos col·lectius que vingueren a demanar entrevistar-se
amb els responsables polítics van ser tancades les portes
de les Corts Valencianes. I jo li demane, perquè he parlat
ara mateixa amb ells, si vosté va a donar l’ordre de paga-
ment, perquè jo he vingut ací a demanar explicacions de
per què un govern que no pot atendre el més bàsic, allò
fonamental, si es mereix ser considerat com un govern
responsable.
Ens pot explicar vosté per què s’ha retallat un 10% res-

pecte als pressupostos de 2013? Per què no hi ha diners? Hi
haurà diners per a segons quines coses. Però per a estos
col·lectius, que hauria de ser una prioritat màxima, per què
no hi ha diners? ¿Perquè el reconeixement de la dependèn-
cia, en el cas valencià, és de 635 dies, quan la mitjana esta-
tal és de 262? I la llei diu que s’ha de reconéixer en sis
mesos. Per què tenim eixa... també som líders en el no reco-
neixement de la dependència? Per què si hi ha reconeguts
64.000 dependents, només se paga a 36.000? Per què no
s’ha pagat el mes d’abril –que ja és pagar tard– el decret de
retroactivitat?
Totes eixes preguntes són les que em fan a mi. I jo la pre-

gunta que li faig és: tenim garantit el pagament de la depen-
dència? I sap per què li faig esta pregunta? Perquè el seu
govern, el govern del senyor Mariano Rajoy, a través de la
ministra Ana Mato, que sí que té diners per a confeti, però
pareix que no té diners per a allò fonamental, està molt
entretinguda en altres coses. Però ha anunciat que se va a
produir una altra retallada en el que mos ha dit vosté «con-
solidación de...» de 1.100 milions d’euros a nivell estatal. Li
ho han explicat? Es va reunir, senyora consellera, el Consejo
Territorial del tema per a parlar d’esta qüestió? Els han
informat d’esta situació? Com va a afectar? Perquè si tenim
un govern que ja no està assumint la seua responsabilitat,
que no està assumint la seua acció en estos col·lectius tan
vulnerables, si el seu govern, el govern de Mariano Rajoy, i
sabent que vostés són un servidor i un delegat molt fidel del
que diu Mariano Rajoy, com els va a afectar a la dependèn-
cia? Com els va a afectar? Podem mantenir uns serveis
públics bàsics?
És el Dia d’Europa i el que no poden és enganyar la ciu-

tadania. Perquè sap què passa? Que de prendre les pastilles
quan toca, de tindre les pròtesi necessàries, de tindre els cui-
dadors, de tindre una mínima assistència, que ací és inferior
a la mitjana de l’estat, estem jugant en la vida de moltes per-
sones. I els responsables d’estos col·lectius estan parlant, o
ens diuen, que el que s’està ja parlant és de la vida de les
persones.
Per tant, jo crec que vosté hui ací, i jo l’emplace, és que

mos diga, mos diga, senyor president, és que si per a vosté
la prioritat són les persones, si hui mateixa va a donar l’or-
dre de pagament del que vosté va acordar el 5 de març amb
estos col·lectius, i ja estem en retard.
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Si hui mateixa va vosté a demanar al conseller d’Hisenda
que se pague el que La Generalitat deu. Perquè la
Generalitat valenciana no pot ser vista com un problema per
a estos col·lectius tan vulnerables.

El senyor president:

Vaja concloent.
Moltes gràcies.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Señor Morera, usted habla que lo que ofrece credibilidad

a los gobiernos precisamente es la coherencia. Ayer usted
escuchó, en manos de un diputado del Grupo Popular, lo que
para usted significa el austericidi en aquellos ayuntamientos
donde gobiernan. 15.000 euros destinados a políticas socia-
les y 2 millones para poder pagar las deudas que tienen con
las entidades financieras. ¿Eso es lo que usted entiende
como coherencia, como ofrecer credibilidad a los ciudada-
nos? ¿El decir aquí justo lo contrario que están haciendo en
ayuntamientos donde tienen responsabilidades de gobernar?
¿Eso es lo que usted ofrece, señor Morera? Y viene usted
aquí a dar lecciones de moralidad y sobre todo abanderar un
proyecto que está incumpliendo en aquellos lugares donde
tienen ustedes responsabilidades de gobierno.
Nuestro compromiso con las personas sigue siendo el

principal. Como lo demuestra el hecho que en los presu-
puestos el 90% del mismo está destinado a políticas socia-
les, educación o a sanidad.
Fíjese, en lo que va de año hemos pagado ya 57 millones

de euros en concepto de prestaciones económicas. Y en
2012, en cuanto a servicios de atención, pagamos más de
305 millones de euros. Porque para nosotros las ayudas a las
personas dependientes no lo vemos como una prestación
exclusivamente, sino como un servicio público, porque es
un derecho que tienen todas las personas.
Pero usted también es consciente de que cuando se hizo

la ley de dependencia se hizo con escasa financiación y se
nos dijo a las comunidades autónomas que el 50% de la
aportación destinada a la prestación de servicio de esas per-
sonas iba a ser cubierto por el estado.
¿Sabe cuánto ha tenido que aportar la Comunidad

Valenciana para prestar ese servicio a los discapacitados? El
80% de la cantidad. El 80%. Si hubiéramos contado con que
el gobierno nos hubiera dado el 50%, habríamos tenido 442
millones de euros más, hubiéramos podido atender a 20.000
personas más, señor Morera. Nadie puede poner en duda el
esfuerzo que está haciendo esta comunidad para atender a
todas las personas.
Y también le digo una cosa. Habla usted, intentando crear

mayor alarmismo del que pueda haber, de que este gobier-
no, el gobierno central, va a hacer un nuevo recorte de mil
millones de euros. ¡No señor! Eso es falso. Está hablando de
lo que produjo a principios de legislatura, no de lo que se
tiene que producir. Pero usted, sin embargo, eso, eso, que es
una realidad, y contestado ya por el Ministerio de Sanidad,
a usted no le interesa escucharlo, porque lo que prefiere es
seguir generando alarmismo a ciertos colectivos vulnerables
que lo que están deseando es tener una administración que
les ayude y apoye, como esta Generalitat valenciana.
Por eso, señor Morera, tenga usted claro que vamos a

seguir cumpliendo con todas aquellas personas que están
necesitadas, porque si en algo tiene justificación un gobier-
no, y este gobierno lo tiene muy claro, es atender a las per-

sonas que puedan ser más vulnerables y que precisen el
apoyo de toda la sociedad. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señor presidente.
Señor Pañella.

El senyor Pañella Alcàcer:

Moltes gràcies, president.
Senyor president, acabe de sentir que un dels seus objec-

tius principals és tindre recursos necessaris per atendre les
persones en dependència. Mentida! Claríssimament menti-
da! Els tenen abandonats, els tenen abandonats.
Ja sé que no hi ha diners, que estem en crisi. Però la pre-

gunta claríssima és la següent: va a fer-li cas al senyor Rus i
demanar el taló a Rajoy que li han dit? Perquè vostés matei-
xa van dir que tenen un deute amb nosaltres d’11.000 milions
d’euros. Què està fent vosté ahí callat? Què està fent vosté
ahí callat? Vol dir que amb eixos 11.000 milions d’euros no
podrien pagar els dependents, a més de fer moltes coses?
La prioritat són les persones? Si la seua prioritat són les

persones, puge ací dalt una altra vegada i explique quines
persones són la seua prioritat. Perquè els valencians depen-
dents, els valencians dependents que estan al carrer, recla-
mant que se’ls pague el que se deu, no són la seua prioritat,
president. En absolut!
Faça el favor, no siga tan submís, no vullga pujar graons

a base de submissió. Plante cara i exigisca els que se’n deu.
Els 11.000 milions que vosté ha dit... (El president descon-
necta el micròfon del diputat)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Senyora consellera.

La senyora consellera de Benestar Social:

Sí, muchísimas gracias, señor presidente.
Señoría, nos preocupan las personas, y nos preocupan

mucho. Se lo ha dicho el presidente. Hemos pagado desde el
mes de diciembre hasta el 7 de mayo 350 millones de euros
para atención, fundamentalmente, en un 80%, a personas
discapacitadas, a personas mayores y a personas en situa-
ción de dependencia.
Más del 60% del presupuesto de la conselleria, más del

62% del presupuesto de la conselleria, 435 millones de
euros, están destinados a la atención a la dependencia. Nos
hemos sentado con los colectivos. Hemos establecido mesas
de trabajo. Hemos establecido diálogo y coordinación, ade-
más con otras áreas del Consell. Estamos pagando y estamos
cumpliendo con nuestras obligaciones.
Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señora consellera.
Señora Mollà.

La senyora Mollà Herrera:

Senyor president, el cost de viure amb dignitat és sus-
ceptible de ser retallat? Per al Partit Popular la contestació a
esta pregunta és que sí. Perquè així ho planteja el govern del
PP constantment.
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I, per cert, estos 1.100 milions d’euros són de retallades
de 2013, anunciades mitjançant una carta per part del senyor
Rajoy a Brussel·les. Així que, per favor, deixen de mentir.
Jo voldria preguntar-li algunes qüestions que crec que

són bàsiques.
Hi ha ajudes finalistes per a centres ocupacionals que ate-

nen a la discapacitat. I a mi m’agradaria preguntar-li: vostés,
com ha dit el Govern d’Espanya, han rebut estes ajudes fina-
listes a finals del 2012?
I la gran pregunta: per què estant en maig, cinc mesos

després, vostés s’han apropiat indegudament dels diners
finalistes que anaven a la discapacitat que ha vingut de
Madrid? Qui s’està quedant els diners de la discapacitat?

El senyor president:

Moltes gràcies.

La senyora Mollà Herrera:

Qui?

El senyor president:

Moltes gràcies.
Senyora consellera.

La senyora consellera de Benestar Social:

Sí. Muchas gracias, señor presidente.
Con respecto a su pregunta, yo creo que se ha confundi-

do. Porque usted menciona aquí, primero, el Gobierno de
España no ha hecho ningún recorte adicional, ninguno. Los
1.100 millones que ustedes..., no ha hecho ningún recorte
adicional. Es lo que se acordó en el Consejo Territorial del
año pasado, de 2012, en el mes de julio por todas las comu-
nidades autónomas. No hay ningún recorte adicional. El
mismo, los mismos acuerdos.
Y con respecto a los centros ocupacionales que dependen

de la Conselleria de Bienestar Social, se han ido ordenando
los pagos que, por cierto, no son cargo a ningún presupues-
to finalista, ni de fondos europeos ni de otros fondos, son
fondos propios de la Generalitat valenciana y se han ido
haciendo, nos hemos ido haciendo cargo de los centros ocu-
pacionales de personas con discapacidad. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias.
Pregunta del síndic del Grupo Parlamentario Esquerra

Unida, señora Marga Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

Señor presidente.
Señorías.
Señor Fabra, ante las noticias aparecidas los últimos días

en los medios de comunicación y el clamor social que ha
suscitado, señor presidente, ¿usted va a tomar alguna medi-
da para exigir responsabilidades por el accidente del metro
de aquel mes de julio y por la manipulación informativa que
ha habido de aquel suceso? Muchas gracias.

El senyor president:

Muchas gracias.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Señora Sanz, ha hablado usted de opacidad, de no cono-

cer la realidad, de querer por parte del gobierno ocultar lo
que pasó entonces.
Mire, además de la comisión de investigación, hubo una

instrucción judicial, más de dos años de instrucción y más
de dos mil folios donde se aportaron el conocimiento y la
opinión de expertos en materia de lo que son los ferrocarri-
les, y especialmente de la actividad de metro –expertos,
peritos judiciales, policía judicial–, en la que se sometieron
a las preguntas también que los familiares de las víctimas
que estaban representados les transmitieron a través de sus
abogados.
Las responsabilidades son las que dicta el juzgado. Y

hace ya cerca de cinco años que declararon en tres autos
judiciales que el único motivo de la causa de aquel acciden-
te fue el exceso de velocidad.
Y no hubo censura informativa, señora Sanz. (Veus)

Veintiséis horas de información de continua en Canal 9 los
tres días siguientes. Se cambió la parrilla de la programación
y se hicieron aquellas informaciones estando cerca de las
familias y de aquellas personas que sufrían para poderles dar
conocimiento a toda la comunidad de un hecho que, como
he repetido en múltiples ocasiones, convulsionó a toda la
sociedad valenciana.
No intenten ver otras cosas. Y acuérdense también que

hubo una instrucción judicial hecha por el juez, con aquellos
peritos judiciales que dictaminó el juez, y donde se dio con-
testación a todas las preguntas que los representantes de las
víctimas les quisieron hacer en aquella instrucción judicial.
(Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señor presidente.
Señora Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

Señor Fabra, ¿pero usted ha visto las imágenes del últi-
mo día 3 de mayo de la plaza de la Virgen? ¿Ha visto lo que
allí pasaba? ¿Usted no ha sentido el clamor social de la
gente que allí se reunió? Si siete años después de aquel acci-
dente, se llena la plaza y las calles adyacentes rebosan es
porque algo sucede, señor Fabra, algo sucede. Si la gente
grita «No estáis solos», es porque algo sucede. Y es porque
la herida no se ha cerrado, y es porque esta sociedad no ha
hecho su duelo. Eso es lo que sucede. Ustedes viven en otro
paraíso, ustedes están en otra órbita. Lo que sucede es lo que
pasó en la plaza de la Virgen hace muy poquitos días. Un
programa de televisión, un programa de televisión ha sido
capaz de poner en evidencia en toda España el silencio y la
manipulación que ustedes han impuesto para ocultar las res-
ponsabilidades del metro.
Pero mire, el tesón de la asociación, los periodistas y

medios del País Valenciano, menos Canal 9, que incansables
han estado denunciando e investigando, las voces de denun-
cias de muchísimas partes de esta sociedad, han conmovido
nuestras conciencias, la conciencia colectiva de este pueblo,
que ha girado sus ojos hacia las familias de las víctimas,
hacia ese dolor que cada día 3 de cada mes durante 79 meses
se reúnen en esa plaza con toda su dignidad. Son siete años
ya luchando contra el olvido, siete años, señor Fabra.
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